

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRAIRE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 89

NOUVELLE-ORLÉANS LUNDI MATIN 18 DÉCEMBRE 1915

NUMÉRO 119

DERNIÈRES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

L'ALLEMAGNE PROPOSE UN DÉSARMEMENT MONDIAL PARTIEL VILLE DE BAZEU EN ROUMANIE PRISE PAR LES AUSTRO-BULGARES

LE BULLETIN DU JOUR

DEPORTATION EN ALLEMAGNE DE LA MUNICIPALITE DE BRUXELLES.

C'EST UN FORFAIT SANS EXCUSE

LA BELGIQUE VIDE DE TOUT SON MATERIEL INDUSTRIEL.

Les Alliés pousseront la guerre à fond. — La victoire est le grand remède.

En dépit des protestations indignées qui s'élèvent, dans l'Europe entière, contre la déportation en Allemagne des civils belges, les Allemands poursuivent avec un implacable acharnement l'application des mesures barbares décrétées par le gouvernement, le baron von Bissanz, en violation manifeste des conventions de La Haye. Ils ont commis récemment un nouveau crime, en déportant en Allemagne les membres de la municipalité de Bruxelles, pour avoir refusé de fournir la liste des ouvriers, chômeurs, que l'autorité allemande prétend commander au travail forcé. Il s'agit là d'un forfait auquel il n'y a aucune excuse possible, car il est nettement établi que les Allemands, en volant les machines et les matières premières, en supprimant tous les moyens de communication et de transport entre les différentes provinces, ont rendu tout travail industriel impossible en Belgique occupée, et les centaines de mille ouvriers qu'ils ont ainsi réduits au chômage, ils les déportent maintenant en Allemagne parce qu'ils chômeurs, pour les y astreindre au travail forcé, au profit des intérêts militaires allemands. Il est tout naturel que, dans ces conditions, les municipalités belges aient refusé communication des listes de chômeurs. Le plus élémentaire devoir patriotique leur commandait ce refus. Ce système de déportations n'est que trop familier aux villes françaises de Lille, Tourcoing et Roubaix, qui en ont éprouvé les rigueurs. Mais il semble qu'en Belgique le cadre se soit élargi et que la violence atteigne un degré de généralité sans précédent. C'est toute la population ouvrière de Belgique qui est visée. En d'autres termes, on applique aux sujets belges la mobilisation des civils décrétée en Allemagne. On viole ainsi des conventions qui portent la signature de l'Allemagne elle-même. M. de Bethmann-Hollweg peut répondre, il est vrai, que voilà plus de deux ans qu'il a commencé. Pour donner à l'opération la marque allemande, l'hyppocrisie s'y mêle à la brutalité. Deux phases distinctes y apparaissent. Dans la première, on a vidé la Belgique de tous ses moyens industriels. Toutes les machines ont été saisies, en particulier les tours américains. On a saisi ensuite les métaux, notamment le cuivre, et rendu inutilisables les machines ainsi dégarées. On a mis la main en même temps sur les stocks de laine, de lin, de coton, de filés, de caoutchouc, de cuir, de graisses, d'essence, d'huile et de benzine. Les industries ont été par là rendues incapables de travailler. Elles ont dû fermer leurs portes, réduisant au chômage, d'après les journaux suisses, 800,000 ouvriers.

ECHOS DU VIEUX MONDE

TEMOIGNAGE TANGIBLE DE SYMPATHIE DU PAPE POUR LA FRANCE.

DIPLOMATE DU GARE ACCUSE

MINE DE CHARBON DE BEAUCHAMPS SERA ROUVERTE.

Parfait état des lignes anglaises en Belgique. — La trouvaille d'une brave femme.

Rome. — On commente vivement dans la Curie romaine le fait de la nomination de trois cardinaux français, tandis que toutes les autres nations sont exclues. On l'explique par le fait que Benoît XV, dont la politique a été fort critiquée en France, a voulu donner un témoignage tangible de sa sympathie pour les Français. Les germanophiles trouvent qu'il aurait dû pour le moins nommer aussi un cardinal allemand.

Genève. — L'ancien attaché commercial à la légation bulgare à Paris, M. Marc Malinoff, vient de publier un questionnaire, sévère contre la politique infamante de son gouvernement.

Le diplomate belge a écrit également la situation déplorable de la Belgique, rayant les misères que le peuple belge subit par suite de la privation de la guerre et de la perte de l'avenir, espérant que des gouvernements français et anglais ont réservé au pays.

Les réclamations de M. Malinoff sont vivement comprises dans les milieux politiques.

Digoin. — On va ouvrir la mine de charbonnages de Beauchamps dont l'exploitation avait été interrompue il y a quelques années.

On signale de l'Alsace que des puits d'extraction abandonnés dans la région de Gernsbach, il y a quatre ans, malgré les réclamations des mineurs demandant l'exploitation directe, vont être remis en état.

Le Hâvre. — L'indépendance Belge publie un important article du général Saurat, rendant compte d'une visite faite par cet officier dans les lignes anglaises. Cet article est plus réconfortant fait le plus grand éloge de l'organisation de l'ambulance et du commandement anglais. Nous en publions les principaux extraits bientôt.

Nîmes. — En défilant un fagot une brave mère de famille, Mme Nicoulet, dont le mari est actuellement au front, a trouvé un petit trésor enfoui dans les sarmets une somme de 1,500 francs. Mme Nicoulet avait acheté ce fagot aux héritiers d'un cantonnier qui s'était servi de ce bois pour cacher ses économies. L'avoir ainsi miraculeusement retrouvé fut aussitôt rendu par la brave femme au fils du défunt.

Paris. — Le Gouverneur Militaire de la Place de Namur, Baron von Hirschberg, a publié l'arrêté suivant: "Tous les habitants de la province qui ont des parents appartenant à l'ar-

DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

Les russes retraitent en Roumanie---Von Mackensen ajoute 4000 prisonniers à ses récentes captures--Berlin accuse les slaves de brûler des villages.

L'Italie demande plus de lumière sur le tableau d'ombre germanique de la paix. — Violents duels d'artillerie dans le secteur du Trentin. — Autrichiens délogés de leurs positions sur les hauts du mont Cimone. — Avion ennemi détruit par l'artillerie italienne. — Perte d'un torpilleur allemand sur la côte de Suède. — Vapeurs anglais coulés par sous-marins. — Félicitations à von Hindenbourg à von Bethmann-Hollweg. — La Suisse est ferme dans son attitude de neutralité. — La censure politique est abolie en France.

Depêche spéciale à l'Abbeille. — Berlin, 15 décembre. — Si les puissances de l'Entente se décident à entamer des négociations pour la paix, il serait de la plus haute importance de discuter, à l'instar, un projet de désarmement mondial, car toute paix serait inutile sans une diminution sensible des formidables armements des nations.

Depêche spéciale à l'Abbeille. — Berlin, 15 décembre. — Le retrait des troupes russes continue en Roumanie; ils brûlent les villages sur leur passage. Nos soldats avancent victorieusement; ils ont pris la ville de Bazeu, au sud de la rivière de ce nom entre les montagnes de la frontière de Moldavie et le fleuve Danube, et au croisement des chemins de fer reliant la ville de Blaceni aux rives du Danube à Ibraila et Galati. La capture de la ville de Bazeu entraînera la rupture de la ligne importante de défense des Roumains et des Russes le long de la chaîne de montagnes de la Moldavie de Nord-Est. Quatre mille prisonniers ont été pris depuis deux jours. Importants dépôts de soldats bulgares ont traversé le Danube dans le voisinage de Pulesti.

Depêche spéciale à l'Abbeille. — Dans le secteur de Verdun, les français ont attaqué les positions allemandes sur la côte 204 et ont été repoussés. L'ennemi a eu le même insuccès dans ses assauts à la côte du Poivre et dans le secteur d'Audruimont.

Depêche spéciale à l'Abbeille. — Rome, 15 décembre. — La note du gouvernement allemand touchant les propositions de la paix ne sera pas considérée par l'Italie. Le baron Sonnino, ministre des affaires étrangères a déclaré ce matin à la Chambre des députés que ce communiqué n'était pas suffisamment clair et ne prêtait pas à la discussion.

Le communiqué du ministère de la guerre annonce: "Les duels d'artillerie sévissent avec une extrême violence dans le val d'Arctico, secteur du Trentin. Notre artillerie a dispersé des détachements austro-allemands qui occupaient les pentes septentrionales du mont Solaggio, et les hauts du mont Cimone. Dans la zone du Garso, un des nos avions a attaqué et détruit un avion autrichien qui s'est égaré, en flammes, près du village de Ternoviz.

Depêche spéciale à l'Abbeille. — Londres, 15 décembre. — Les troupes d'un vapoteur allemand ont été jetées ce matin, par les vagues sur les côtes de la Suède dans le voisinage de Gullabourge.

Depêche spéciale à l'Abbeille. — Londres, 15 décembre. — Les puissances de l'Entente ont enfin consenti à donner un sauf-conduit au Comte Ternowski von Tarnow, Ambassadeur Austro-Hongrois aux Etats-Unis. Cette décision a suivi une demande amicale à ce sujet, de la part du gouvernement des Etats-Unis.

Depêche spéciale à l'Abbeille. — Londres, 15 décembre. — La santé du premier ministre, Lloyd George s'est améliorée. Il croit pouvoir se rendre à la séance de la Chambre des Communes, mardi prochain.

Depêche spéciale à l'Abbeille. — Paris, 15 décembre. — La chambre

DEPECHE DES ETATS-UNIS

EFFET DES PROPOSITIONS DE PAIX SUR LE COURS DES VALEURS.

STATION TERMINUS COLOSSALE

UN IMMENSE HOTEL GARNI COU- TANT VINGT MILLIONS.

Un modeste dinosaure âgé de 80,000 ans. — Transport américain s'est échoué.

Depêche spéciale à l'Abbeille. — Brownsville, Texas, 15 décembre. — Raymon Pizana, sujet mexicain, vient d'être condamné à quinze ans de travail forcé par le Tribunal fédéral. Il avait pris part aux raids des bandits sur les villes et villages de la frontière.

Depêche spéciale à l'Abbeille. — Marquette, Michigan, 15 décembre. — Trois mineurs furent tués, et six grièvement blessés, lorsqu'un ascenseur dans le houillère Holmes à Ishpeming fit un plongeon au fond du puits.

Depêche spéciale à l'Abbeille. — New York, 15 décembre. — Le Musée Américain d'Histoire Naturelle a pu se mettre à l'œuvre de l'achat d'un ascenseur réservoir et transport dans le Missouri. Ce système fossile date d'il y a huit millions d'années.

Depêche spéciale à l'Abbeille. — New York, 15 décembre. — La hausse des actions et noms de corporations industrielles dans la fabrication de munitions et de matériel de guerre, continue pendant la discussion à Washington des propositions de paix.

Depêche spéciale à l'Abbeille. — Chicago, 15 décembre. — La compagnie de chemin de fer Illinois Central a accepté les plans des architectes pour la construction d'une immense station terminus sur les bords du lac Michigan. Cet édifice colossal coûtera vingt millions de dollars.

Depêche spéciale à l'Abbeille. — New York, 15 décembre. — Une gigantesque bâtisse devant servir d'hôtel sera construite sur le block compris entre les avenues Park et Lexington, et les 8ème et 9ème rues et occupera le site entier. Ce magnifique d'architecture aura trois étages et coûtera \$1,000,000.

Depêche spéciale à l'Abbeille. — El Paso, Texas, 15 décembre. — Un citoyen américain échappé de la prison militaire de Juarez, Mexique, a informé les autorités d'El Paso qu'un américain nommé Alfonso Leiva, anciennement par ordre du gouverneur militaire de Juarez.

Depêche spéciale à l'Abbeille. — New York, 15 décembre. — Le transport "Kilpatrick" de la marine des Etats-Unis est arrivé dans notre port ce matin, ayant à son bord soixante-et-un membres de l'équipage du transport "Summer", qui est échoué sur la côte de New Jersey, près de la ville de Barnegat.

Depêche spéciale à l'Abbeille. — New York, 15 décembre. — Le transport "Kilpatrick" de la marine des Etats-Unis est arrivé dans notre port ce matin, ayant à son bord soixante-et-un membres de l'équipage du transport "Summer", qui est échoué sur la côte de New Jersey, près de la ville de Barnegat.

LETRE D'UN PARISIEN

MANIFESTATIONS CURIEUSES DE LA MANIE DU VOL OU "KLEPTOMANIE."

EST-CE MISÈRE OU PENCHANT?

L'IMPECUNIOSITE EST UNE MALADIE OU UN DEFAUT.

Chateaubriand a fourni un exemple frappant d'une célébrité littéraire toujours "à sec."

Les temps sont durs pour beaucoup de gens. N'a-t-on pas arrêté récemment sur un marché parisien un petit propriétaire de la rue de Messis qui volait aux étalages des marchandises des fruits et des légumes. Oh! qu'il est bien mince valeur; on a trouvé sur lui deux pommes de terre, un oignon, une noix. De quoi faire un repas frugal. Ce pauvre diable a expliqué — et prouvé — que propriétaire d'immeubles à petits loyers, depuis la guerre il ne touchait plus de revenus et en était réduit à voler quelques légumes et quelques fruits pour ne pas mourir de faim. Le passé de ce malheureux était intact, les renseignements recueillis, excellents, on ne l'a pas poursuivi, mais n'est-ce pas un signe des temps, de voir des propriétaires sans revenus, réduits à cet état lamentable?

Celui-là volait pour ne pas mourir de faim, une jeune américaine appartenant à la bourgeoisie, femme d'un professeur d'une faculté de Médecine du Brésil, vient par nécessité quoiqu'ayant de larges moyens d'existence, occupant un appartement de cinq millions cette jeune femme n'en fut pas moins arrêtée dans un grand magasin au moment où elle dérobaient une chemisette d'une valeur de 40 francs. Soumise à l'examen médical du docteur Riche, de l'hopital de la Salpêtrière, elle a été reconnue responsable, mais le médecin légiste a demandé des circonstances atténuantes.

"Il est juste de faire entrer en ligne de compte, a écrit le Docteur Riche, le rôle éminent fascinateur sur tout le monde, et particulièrement sur les sujets nerveux et de volonté débile, des grands magasins où tout se trouve disposé dans le but d'exercer les convoitises et mis facilement à la portée des gens. Ces étalages sont une sorte de provocation aux défaillances des volontés débiles ou déprimées."

Il y a là un côté social qui est à souligner. Il est évident que beaucoup de femmes manquent de sang froid quand elles sont lâchées dans ces immenses bazars ou la tentation se renouvelle à chaque rayon. Le tribunal correctionnel en a tenu compte dans une certaine mesure et la femme brésilienne n'a été condamnée qu'à quinze jours de prison.

L'impecuniosité qui tira les malins que cette maladie a infligé aux hommes les plus célèbres? Impecuniosité, je ne crois pas que le mot soit français, mais dans tous les cas, quelque vieill, impécunieux l'est et ce fut souvent le défaut de gens les plus éminents à leur début. Chateaubriand se trouvait dans cet état aux premiers jours du siècle dernier. Etant un soir sur le quai des Théatins il s'arrêta devant

L'impecuniosité qui tira les malins que cette maladie a infligé aux hommes les plus célèbres? Impecuniosité, je ne crois pas que le mot soit français, mais dans tous les cas, quelque vieill, impécunieux l'est et ce fut souvent le défaut de gens les plus éminents à leur début. Chateaubriand se trouvait dans cet état aux premiers jours du siècle dernier. Etant un soir sur le quai des Théatins il s'arrêta devant

L'impecuniosité qui tira les malins que cette maladie a infligé aux hommes les plus célèbres? Impecuniosité, je ne crois pas que le mot soit français, mais dans tous les cas, quelque vieill, impécunieux l'est et ce fut souvent le défaut de gens les plus éminents à leur début. Chateaubriand se trouvait dans cet état aux premiers jours du siècle dernier. Etant un soir sur le quai des Théatins il s'arrêta devant

Suite 4me Page.

Suite 4me Page.

Suite 4me Page.

Suite 4me Page.

(Suite 4me page.)